



興福寺の大雄宝殿と媽祖堂

写真に見る

115年前の長崎

日露戦争時代

姫野 順一

□35□

明治30年代に撮影された日本最古の黄檗寺院である東明山興福寺(長崎市寺町64番地、現寺町4番32号)である。崇福寺、福濟寺と共に「長崎三福寺」の一つに数えられる。元和6(1620)年、キリスト教の往来の嫌疑を晴らすため、唐僧真円により南京地方の船主に捐資を求めて創建された。通称南京寺。2代目の黙子如定は、

寛永11(1634)年に長崎最古の石橋である眼鏡橋を架けたことなどが知られている。9代目の住職までは唐人住職で、建物は資材を中国に求め、中國式に建築された。お経も唐音であった。承応3(1654)年には中国の黄檗山万福寺から隠元隆琦禪師を迎へ、中国明清風の黄檗文化全盛となつた。

黄檗文化は、その特徴である。内部はレンガが敷かれ、天井は板が張られており、入り口は全て折れ戸で、表廊下には切り石が敷き詰められている。

中央のポールは、竿先が枯死するが、堂前のソウカエビス(ソウカエビス)が見事に剪定され、背後にも大きな老松が

見えます。これらの松木はやがて枯死するが、堂前のソウカエビス(ソウカエビス)が見えていて、それが背後にも大きな老松が見えます。これらは、現在も健在である。

この企画の過去の記事、写真は長崎外国語大学のホームページ(<http://www.nagasaki-gaigo.ac.jp/recnashomepage/>)で見つけられます。長崎に来航した唐船は、航海安全のため持ち渡された媽祖堂である。長崎に来航した唐船は、航海安全のため持ち渡された媽祖堂である。

「黄檗文化」象徴の文化財



長崎外国語大のホームページにアクセスできるQRコード